
 
 

 

Comisión Ejecutiva 
Acta de Reunión 21/5/2025 | 12 hs. a 13 hs. | Virtual 

 

 

 

Siendo las 12 hs. del 21 de mayo de 2025 se da inicio a la reunión de Comisión Ejecutiva 

(CE) de RedIAB, presidida por el Rector Coordinador (RC) de la red,  Dr. Jerónimo Enrique 

Ainchil  (UNSAdA), con la presencia de representantes. La reunión se realiza en 

modalidad virtual a través del software de videochat Zoom, con el apoyo técnico 

administrativo del personal del CIN. 

 

Presentes 

 

Rector coordinador (RC): Jerónimo Enrique Ainchil (UNSAdA) 

Representante Región Metropolitana: Guillermo Menegaz (UNQ) 

Representante Región Sur: Miriam Díaz (UNPA) 

Representante Región Centro: Patricia Bautista (UNER) 

Representantes Región NOA: Susana González Ábalos (UNSa) 

Representante Región NEA: Máxima Benítez (UNaM) 

Representante Región Nuevo Cuyo: Nora Maroto (UNSJ) 

Representante de la Región Bonaerense: Víctor Ferracutti (UNS) 

Representante 8.°: Romina Décima (UNAJ) 

Representante 9.°: Mariela Viñas (UNLP)  
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Orden del día 

 

1. Palabras del Rector Coordinador. 

2. Propuesta y nombramiento del Coordinador Ejecutivo (CoE). Traspaso con Javier 

Areco (UNLa) semana del 26/5. 

3. Propuesta y nombramiento del Vicecoordinador Ejecutivo (VCoE). Traspaso con 

Víctor Ferracutti (UNS) semana del 26/5. 

4. Interinstitucionales 

a. Consorcio Argentina. Evento en UCA Puerto Madero. Propuesta de 

comunicación y difusión.  

b. Mesa de trabajo Colección Interuniversitaria Digital (CID/CIN). 

5. Informes GT. 

a. Grupo de Trabajo sobre Evaluación de Bibliotecas Universitarias (GT-EBU); 

b. Grupo de Trabajo sobre Educación a Distancia (GT-EaD); 

c. Grupo de Trabajo sobre Discapacidad (GT-D); 

d. Grupo de Trabajo sobre Desarrollo de Colecciones (GT-DC); 

e. Grupo de Trabajo sobre Capacitación (GT-C). 

6. Interredes 
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Pidiendo permiso al RC (UNSAdA), Ferracutti (UNS) lo saluda y da la bienvenida a los 

nuevos representantes electos en Asamblea Ordinaria del 25/3/2025.  

 

Posteriormente, el RC (UNSAdA) da la bienvenida a los presentes mencionando su 

acompañamiento a la RedIAB en los últimos años que le permitió conocer a algunos de 

los integrantes de la CE -votados en reciente Asamblea Ordinaria-, y se da lugar al 

tratamiento de los otros puntos del orden del día.  Respecto del segundo punto, el RC 

(UNSAdA) propone a Ferracutti (UNS) como Coordinador Ejecutivo (CoE) y en el mismo 

acto Gonzalez Ábalos (UNSa) propone e Menegaz (UNQ) como Vicecoordinador 

Ejecutivo (VCoE) en función de su trayectoria y cercanía a CABA (que puede facilitar 

algunas gestiones); prestando conformidad todos los presentes a ambos 

nombramientos (tercer punto). Se prevé reunión de traspaso con Javier Areco (UNLa) 

en la semana del 26/5/2025. 

 

A continuación, Ferracutti (UNS) continúa con el cuarto punto, informando sobre la 

presentación oficial de Consorcio Argentina realizado en la sede de Puerto Madero a la 

que asistieron Areco (UNLa) y Ferracutti (UNS) en representación de RedIAB por sus 

roles en la Comisión Ejecutiva saliente. En dicha reunión, se presentan los objetivos del 

consorcio, la metodología de trabajo y la suscripción de la primera base de datos 

(Scopus). Además, representantes de Consorcio Argentina invitan a conformar el 

mismo a las universidades públicas. James Mytton, representante de Elsevier presente 

en dicha reunión, ofreció realizar una presentación general sobre las tendencias 

encontradas en las publicaciones científicas en Argentina para las universidades 

públicas. 

También menciona sucintamente una reciente reunión entre la Comisión de Ciencia, 

Técnica y Arte del CIN presidida por Daniel Vega (Rector UNS) y representantes de 

Consorcio Argentina. En esta última reunión estuvieron presentes representantes del 

Chemical Abrstracts Service (CAS), ofreciendo acceso gratuito al CAS SciFinder. 

La baja de las suscripciones de la Biblioteca Electrónica de Ciencia y Tecnología 

(BECyT) hace necesario explorar alternativas para cubrir las necesidades de acceso a 

bases de datos y bibliografía digital para la investigación. 
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También se menciona la propuesta recibida de Romina Décima (como representante de 

la biblioteca del CIN) vía correo electrónico a conformar una Mesa de trabajo Colección 

Interuniversitaria Digital (CID/CIN). En este sentido, se propone reactivar el Grupo de 

Trabajo sobre Desarrollo de Colecciones a los efectos de disponer un análisis técnico 

detallado de las diversas cuestiones relacionadas.  

El RC (UNSAdA) solicita a Ferracutti (UNS) un dossier sobre Consorcio Argentina para 

elevar al CE del CIN en su próxima reunión del 3/6/2025. 

 

Esto da paso al tratamiento del quinto punto, en donde se menciona el trabajo 

continuado de GT-EaD y GT-EBU y la necesidad de reactivar los GT-D, GT-DC, GT-C. 

Ferracutti (UNS) invita a los representantes regionales a difundir en su región y proponer 

participantes para los diversos GT, en particular para aquellos sin funcionamiento 

reciente. Menegaz (UNQ) menciona la necesidad de establecer ejes de trabajo y de 

proponer un funcionamiento esperado de los GT. Maroto (UNSJ) propone a Mendez 

(UNCuyo) para coordinar el GT-DC. Décima (UNAJ) y Ferracutti (UNS) señalan -en 

función de la evidencia de los GT en actividad- la importancia de promover 

co-coordinaciones para los GT tal de facilitar la continuidad en el tiempo del trabajo de 

los mismos y la necesidad de que tengan representantes de todas las regionales. 

Menegaz (UNQ) refuerza esta noción por lo que se propone elaborar una propuesta de 

reactivación de GT entre los miembros de la CE de RedIAB para la próxima reunión, 

señalando que los grupos de trabajo tengan vinculación directa con la CE asignando a 

cada miembro de la CE el seguimiento de un GT para evitar que queden acéfalos y 

asegurar la comunicación, de manera similar a lo que realiza la Red de Bibliotecas 

Universitarias y Científicas Españolas (REBIUN). Bautista (UNER) reafirma la necesidad 

de un enlace entre la CE y las coordinaciones del GT respetando la forma de trabajo de 

los GT activos. Destacó la importancia de la participación de profesionales de varias 

regiones en los grupos. Gonzalez Abalos (UNSa) se ofrece para retomar contacto con 

los miembros del GT-D. Se reconoce la complejidad y amplitud del GT-DC, detectando la 

necesidad de definir el alcance. Se acuerda trabajar en una propuesta detallada sobre la 

organización y reactivación de los GT para próxima reunión de CE. 
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Se mencionó la Colección Interuniversitaria Digital (CID) del CIN como un tema 

relevante para el GT-DC. Décima (UNAJ), miembro de la CE y representante de la 

biblioteca digital del CIN, puede facilitar la comunicación. 

 

En cuanto al sexto punto, Ferracutti menciona la importancia de participar en el 10° 

Seminario Internacional de Educación a Distancia (RUEDA) a realizarse en noviembre 

próximo en la UNR, dado que unos de los ejes de trabajo se debe a la interacción entre 

ambas redes. Dada la cercanía del vencimiento de plazos para presentación de trabajos 

propone consultar a la RUEDA para disponer de un tiempo dentro del seminario para 

participación de GT-EaD y GT-EBU.   

 

Siendo las 13 hs se da por finalizada la reunión. 
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